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_________Род_________

м.р. ср.р.
ж.р.

m. n.
f.

masculinum
neutrum

femininum

______Число_________

Ед.ч Мн.ч
Sing. - singularis Plur. – Pluralis



❑ именительный Nominativus (Nom.) 

❑ родительный Genetivus (Gen.) 

Падеж



Словарная форма им.сущ.
ala, ae, f - крыло

Им.пад.
Ед.ч

окончание
Род.пад.
ед. ч.

род перевод

(alae)
sternum, i, m – грудина sterni 
nasus, i, m – нос nasi 





⦿ Примечание! 
⦿ Существительные: 
� зев – fauces, ium f;
�  сбор – species, ērum f – 
⦿ в мед. терминологии употребляются только 

во множ. ч., поэтому в словарной форме 
записываются с окончаниями множ. ч. 



1 склонение
Ж.р. (f) 

-а  - окончание в именит. пад. ед.ч

-ае Окончание в род. пад. ед. ч.

▪ costa, ae f – ребро; 
▪ vertebra, ae f – позвонок 



2 склонение
М.р. (m.) 

Cp.р. (n.) 

-us -er

-um -on

 - окончание в 
именит. пад. ед.ч

-i Окончание в род. пад. ед. ч.

▪ ligamentum, i n - связка
▪ encephălon, i n – головной мозг



Исключения
❖ Bolus,I, f – глина, большая пилюля

❖ Сущ. На – us, обозначающие названия 
деревьев – ж.р.

o Alnus, I, f –ольха
o AmYgdalus, I, f – миндаль
o Crataegus, I, f –боярышник
o Eucaiyptus, I, f – эвкалипт
o JunIperus, I,f – можжевельник
o Pinus, I,f – сосна
o Rhamus, I, f – жостер
o Padus, I, f – черемуха
o SambUcus, I, f – бузина
o Sorbus, I, f - рябина



3 склонение
М.р. (m.) Ж.р. (f.) Cp.р. (n.)

-is Окончание в род. пад. ед. ч.

РАВНОСЛОЖНЫЕ

ОДНОСЛОЖНЫЕ

НЕРАВНОСЛОЖНЫЕСловарная форма



РАВНОСЛОЖНЫЕ существительные

� одинаковое количество слогов в
� им. и род. пад. 
� ед.ч.

❖ auris, is f – ухо
❖ basis, is, f - основание 

basis cranii



НЕРАВНОСЛОЖНЫЕ существительные

в род. пад. на один слог больше, 
чем в им. пад. ед. ч.

перед окончанием -is пишут конечную часть 
основы с гласным 
• caput, ĭtis n – голова  -  capitis 
•  gaster, tris f – желудок  - gastris

Caput Medusae



ОДНОСЛОЖНЫЕ cуществительные

� один слог в форме им. пад. ед. ч.
� форма род. пад. указывается полностью

• pars, partis f – часть
• os, ossis n – кость 



Исключения 3 склонения
К женскому роду относятся: 
✔ gaster, tris f (греч.) – желудок
 К среднему роду относятся: 
✔ cor, cordis n – сердце; 
✔ os, ossis n – кость; 
✔ tuber, ěris n – бугор



К мужскому роду относятся:

axis, is m  ось, 2-ой шейный позвонок
canālis, is m канал
dens, dentis m зуб
margo, ĭnis m край

К среднему роду относится: 
vas, vasis n – сосуд



К мужскому роду относятся:
 1) lien, liēnis m – селезёнка 
 2) ren, renis m – почка



Следует различать существительные среднего рода 
3-го склонения на – ma греческого происхождения:

 Например: systēma, ătis n – система 

от латинских существительных женского рода 1-го 
склонения на –а

Например: squama, ae f – чешуя. 



4 склонение
М.р. (m.) 

Cp.р. (n.) 

-us

-u

 - окончание в 
именит. пад. ед.ч

-us Окончание в род. пад. ед. ч.

▪ arcus, us m – дуга
▪ cornu, us n – рог
▪ genu, us n - колено



⦿ manus, us f (кисть руки)
⦿ quercus, us, f - дуб

Исключения 



5 cклонение
Ж.р. (f) 

 - окончание в именит. пад. ед.ч

Окончание в род. пад. ед. ч.

-еs

-EI
facies, ēi f – поверхность, лицо
species, ēi f  - cбор



⦿ Caries, ēi f    - кариес(гниение)
⦿ Rabies, ēi f - бешенство
⦿ Scabies, ēi f - чесотка
⦿ Dies, ēi f – день 
⦿ Dosis pro die – суточная доза





Основа существительного


